

Señalan 10 debilidades del presupuesto (Reforma 30/09/10)

Señalan 10 debilidades del presupuesto (Reforma 30/09/10) En su análisis, Fundar señala que los informes trimestrales de la Secretaría de Hacienda no hay datos sobre la evolución del ejercicio del gasto Arturo Rivero Ciudad de México (29 septiembre 2010).- El presupuesto no brinda información oportuna y clara para mejorar la gestión pública de temas prioritarios ni tampoco los recursos para resolver los rezagos en temas como migración, transparencia presupuestaria, publicidad oficial, medicamentos, gasto de bolsillo, infraestructura de salud, salud sexual y reproductiva, VIH/SIDA, Pemex y subsidios del campo, denuncia "Los 10 faltantes del presupuesto", elaborado por Fundar, Centro de Análisis e Investigación. En su estudio, Fundar denuncia que cada año se presenta el Proyecto de Egresos de la Federación, donde se muestran cuantiosa información sobre proyectos, programas, aumentos y reducciones. Pero, los recursos siguen siendo insuficientes para generar una política pública prioritaria, ni tampoco se cuenta con datos claros para evaluar y mejorar la gestión pública. Por ejemplo, en el rubro de migración, la información es escasa. En los informes trimestrales de la Secretaría de Hacienda no hay datos sobre la evolución del ejercicio del gasto. No hay información específica sobre los programas migratorios en general. En materia de transparencia presupuestaria, a partir de la nueva ley de fiscalización y rendición de cuentas, el documento llamado "Avance de Gestión" ya no se publica. Recuerda que el Índice Latinoamericano de Transparencia Presupuestaria de 2009 le otorga a México una calificación de 48 puntos de un total de 100. En los sistemas de salud, prevalecen las inconsistencias y disfuncionalidades que urgen resolver, dice el centro de investigación. En particular, afiliar cada vez más mexicanos al seguro popular será realmente un logro si y solamente si se cubren todos los eventos de salud que demanda la población y se proveen todos los medicamentos e insumos necesarios. "Es indispensable que el acceso sea universal, integral, oportuno y de calidad a la atención médica", apunta. Fundar concluye que el presupuesto carece de información. Por ejemplo, hay pocos contenidos referentes a las previsiones de gasto de todos los fideicomisos para el año que se presupuesta; los montos de egresos de los últimos dos años fiscales por programa; las metas objetivo de los siguientes dos ejercicios fiscales por programa; los activos financieros y no financieros de la administración pública federal e información detallada de los programas de garantías. Afirma que todo presupuesto debe contener información oportuna, clara y desglosada sobre el gasto que se destina a diferentes rubros, así como metas a conquistar. Desafortunadamente, dijo, año con año el proyecto de presupuestos se distingue por la omisión de esta información. Además, hay rubros que son básicos como es la salud y migración, a los que se les destina menos recursos que lo inyectado a la publicidad gubernamental.